

Premios al Mérito de FIFPRO: Tributo a jugadores que mejoran las vidas de otros

Los Premios al Mérito de FIFPRO son un mecanismo de reconocimiento de futbolistas profesionales que han realizado una labor destacable para mejorar las vidas de otras personas de su comunidad. Los **Premios al Mérito** reconocen también a todos los futbolistas profesionales que dedican tiempo y recursos a favor de una causa o grupo marginal, empleando su voz y plataforma para alzar las voces de otros de modo que capten la atención y promuevan el cambio mediante el debate y la acción.

FIFPRO es consciente de que, fuera del campo de juego, muchos futbolistas profesionales participan con sus comunidades, aprovechando su estatus, contactos, exposición, recursos e imagen personal para favorecer a otros menos afortunados, o para luchar por mejoras y cambios en el mundo en que viven. Rendimos tributo a aquellos futbolistas que ayudan a otras personas, alzando su voz o participando en el activismo por la justicia social.

Desde el año 2008, FIFPRO ha rendido tributo a estos futbolistas mediante los Premios al Mérito. Aspiramos a aprovechar su sólida tradición de reconocimiento, realizando una mayor aclamación del trabajo y del deseo de los futbolistas de realizar aportaciones positivas en el mundo que les rodea. El presente documento pretende proporcionar toda la información necesaria acerca de los Premios al Mérito de FIFPRO y los procedimientos de selección.

Hay tres Premio al Mérito:

Activismo de los jugadores

Esta categoría reconoce a los futbolistas como activistas, allí donde defienden provocar el cambio político o social mediante su apoyo a una causa. Este activismo debe alinearse con cuestiones fundamentales, como las esbozadas en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, y/o cuestiones relativas a derechos humanos.

Impacto del jugador

Esta categoría reconoce a los futbolistas que pretenden crear un impacto en las vidas de otras personas, o que han creado un movimiento que marca una diferencia significativa. FIFPRO reconoce que existe una oportunidad para influir, establecer y redefinir la relación entre la industria del fútbol y la sociedad en su conjunto, pues las naciones y los deportes atraviesan un cambio. Esto llega más lejos de futbolistas que simplemente se unen a un movimiento: crean el movimiento ellos mismos, para que otros lo sigan. Reconoce también a los jugadores que han trabajado sin descanso para aportar luz y apoyo a un problema que haya afectado negativamente a una comunidad o grupo en situación desfavorecida.



Voz del jugador

FIFPRO unifica la voz de los futbolistas profesionales para garantizar que tengan representación en las decisiones que afectan a su entorno de trabajo y deportivo en general. Esta sección destaca a los jugadores que utilizan su plataforma para alzar su voz y/o las voces de otros para influir positivamente en el desarrollo, la gobernanza y el crecimiento de su panorama futbolístico a nivel nacional o internacional, o debatir y participar en temas de gran importancia que requieren influencia y cambio.

Proceso de votación

- Nominados: FIFPRO invita a todos los sindicatos miembros a nombrar candidatos para los Premios al Mérito. El jugador nominado deberá seguir en activo o haberse retirado por un periodo máximo de tres años antes de la nominación. Existe preferencia para nominar a jugadores individuales, aunque se permiten excepciones en caso de un equipo o esfuerzo grupal.
- 2. Formulario: Los sindicatos miembros deben proporcionar información acerca de su nominado, rellenando un formulario que deben facilitar al personal de FIFPRO que organiza los Premios al Mérito. Si el personal opina que la información proporcionada es insuficiente, podrá solicitar al sindicato miembro que facilite información adicional. El personal no añadirá información por su propia iniciativa, para mantener la neutralidad. La información debe proporcionarse en uno de los tres idiomas oficiales de FIFPRO.
- 3. Comité de selección: Un comité especial seleccionará a los ganadores de los Premios al Mérito. Este comité de selección consiste en representantes de cada una de las cuatro Divisiones de FIFPRO, un miembro del personal de FIFPRO, y dos miembros del Consejo Mundial de Futbolistas (al menos un hombre y una mujer). Los ganadores de años anteriores del Premio al Mérito y del Premio al Impacto del Sindicato también serán invitados a unirse al comité. Durante una reunión privada, el comité de selección decide qué nominados son los ganadores de los tres Premios al Mérito. Cada miembro del comité tiene un voto. Gana el nominado con mayor número de votos. En caso de que dos o más nominados tengan la misma cantidad de votos, se realizará una nueva votación con estos nominados, hasta que surja un ganador.

Ceremonia y entrega del trofeo

Los ganadores de los Premios al Mérito de FIFPRO se anunciarán y presentarán de manera oficial durante la Asamblea General anual de FIFPRO. Si las circunstancias lo permiten, se invitará a los jugadores a recoger su premio en la ceremonia. Si el jugador no está presente, recibirá el premio en su nombre un representante del sindicato que haya nominado al jugador. Cada uno de los ganadores del Premio al Mérito recibirá un premio material y un premio económico, de 10.000 USD.

Para la siguiente Asamblea General, los ganadores de los Premios al Mérito de FIFPRO y los sindicatos de jugadores deberán proporcionar un informe en vídeo que ilustre cómo los jugadores invirtieron el dinero del premio en su causa u obra benéfica.



Premio al Impacto del Sindicato: Reconociendo iniciativas destacables

FIFPRO y todos los sindicatos nacionales miembros luchan por mejorar las condiciones laborales para los futbolistas profesionales de todo el mundo. Aproximadamente 70 sindicatos y asociaciones trabajan cada día para apoyar a los jugadores, mejorando su bienestar y su entorno laboral. Muchas de sus iniciativas son pioneras y sirven como inspiración para sus sindicatos homólogos.

FIFPRO reconoce las iniciativas más destacables mediante el Premio al Impacto del Sindicato, que fue introducido durante la Asamblea General de 2022 de FIFPRO.

Premio al Impacto del Sindicato

El Premio al Impacto del Sindicato es un reconocimiento de un sindicato/asociación que haya organizado una actividad destacable que sea de gran beneficio para sus miembros. Este premio se concede anualmente por los miembros, mediante votación celebrada durante la Asamblea General.

El premio es un reconocimiento de organizaciones homólogas, las cuales saben mejor que ninguna otra cómo validar el impacto de las actividades de un sindicato. Los miembros pueden juzgar a los nominados en base a su originalidad, eficacia, impacto sobre los futbolistas, importancia del movimiento sindical, y calidad de buenas prácticas.

Proceso de votación

- Nominados: FIFPRO invita a todos los sindicatos miembros a nominar su iniciativa más destacable de los 12 meses anteriores. Los resultados de la iniciativa deben ser ya perceptibles o medibles. Los sindicatos solo podrán nominar una iniciativa.
- 2. Formulario: Los sindicatos miembros deben proporcionar información acerca de su nominación, cumplimentando un formulario que pueda compartirse con la administración de FIFPRO que organiza los Premios al Mérito. Si el personal opina que la información proporcionada es insuficiente, podrá solicitar al sindicato miembro que facilite información adicional. El personal no añadirá ninguna información, para permanecer neutral. La información debe proporcionarse en uno de los tres idiomas oficiales de FIFPRO.
- 3. Comité de selección: Un comité decidirá qué tres iniciativas sindicales serán nominadas para el Premio al Impacto del Sindicato. Este comité de selección consiste en representantes de cada una de las cinco regiones de FIFPRO, un miembro del personal de FIFPRO, dos miembros del Consejo Mundial de Futbolistas (al menos un hombre y una mujer), un representante de la Confederación Sindical Internacional (ITUC), y el ganador del anterior Premio al Impacto del Sindicato. Esto significa un total de nueve miembros del comité. Todos ellos tienen voz en el proceso de votación.



- 4. Durante una reunión privada, el comité de selección decide qué tres sindicatos serán nominados para el Premio al Impacto del Sindicato. Cada miembro del comité tiene un voto. Gana el nominado con mayor número de votos. En caso de que dos o más nominados tengan la misma cantidad de votos, se realizará una nueva votación entre estos nominados, hasta que sea evidente qué tres sindicatos destacan. La administración de FIFPRO dirigirá la reunión.
- 5. Durante la Asamblea General de FIFPRO, los miembros de los sindicatos deciden quién es ganador del Premio al Impacto del Sindicato. FIFPRO informará a los sindicatos con artículos acerca de las iniciativas de los tres candidatos en el sitio web de FIFPRO (que se publicará antes de la Asamblea General) y una presentación en vídeo durante la Asamblea General. Tras las presentaciones, FIFPRO solicitará a todos los sindicatos miembros que se presenten a votar la iniciativa que quisieran fuera premiada. Cada jugador tiene un voto y todos los votos son iguales y secretos. En caso de que dos o más nominados tengan la misma cantidad de votos, se realizará una nueva votación con estos nominados, hasta que surja un ganador.

Ceremonia y entrega del trofeo

El ganador del Premio al Impacto del Sindicato se presentará oficialmente con el premio, inmediatamente después de la votación antes mencionada. Habrá tan solo un premio material, no existe premio económico vinculado al Premio al Impacto del Sindicato.